

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Desain Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan metode analisis deskriptif, karena penelitian ini berfokus pada deskripsi materi yang terdapat pada kanal YouTube *Easy German* untuk tingkat A1 serta pengelompokan data tersebut berdasarkan materi pada buku ajar *Netzwerk neu A1*.

Cresswell (2014, hlm. 32) mendefinisikan penelitian kualitatif sebagai berikut:

Qualitative research in approach for exploring and understanding the meaning individuals or groups ascribe to a social or human problem. The process of research involves emerging questions and procedures, data typically collected in the participant's setting, data analysis inductively building from particulars to general themes, and the researcher making interpretations of the meaning of the data. The final written report has a flexible structure.

Kutipan di atas dapat diartikan bahwa 'Penelitian kualitatif yaitu proses eksplorasi dan memahami makna perilaku individu dan kelompok, menggambarkan masalah sosial atau masalah kemanusiaan. Proses penelitian melibatkan pertanyaan dan prosedur, mengumpulkan data dari partisipan, analisis data secara induktif, membangun data yang parsial ke dalam tema dan selanjutnya memberikan interpretasi terhadap makna suatu data. Kegiatan akhir adalah membuat laporan ke dalam struktur yang fleksibel.' Sukardi (2019, hlm. 200) berpendapat mengenai penelitian deskriptif bahwa "penelitian deskriptif pada umumnya dilakukan dengan tujuan utama, yaitu menggambarkan secara sistematis fakta dan karakteristik objek atau subjek yang diteliti secara tepat."

Dapat disimpulkan dari kedua kutipan di atas bahwa penelitian kualitatif dengan metode analisis deskriptif diawali dengan mengamati, memahami, menganalisis dan menggambarkan atau mendeskripsikan kondisi suatu objek atau subjek yang diteliti. Setelah itu, memberikan penjelasan tentang data dan terakhir membuat laporan. Adapun objek yang dimaksud dalam penelitian ini yaitu kanal YouTube *Easy German*.

B. Objek dan Tempat Penelitian

1. Objek Penelitian

Objek dari penelitian ini adalah kanal YouTube *Easy German* yang menyediakan media pembelajaran bahasa Jerman berupa video. Kanal ini menyediakan video pembelajaran bahasa Jerman dari tingkat dasar hingga tingkat mahir. Terdapat 45 video pembelajaran bagi tingkat dasar (A1) yang diambil sebagai data penelitian. Pada penelitian jenis ini tidak diperlukan partisipasi atau keterlibatan responden, karena penelitian bersifat analisis deskriptif.

2. Tempat Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan pada Program Studi Pendidikan Bahasa Jerman Universitas Pendidikan Indonesia. Penelitian dimulai dengan penyusunan proposal pada bulan Oktober 2021 sampai dengan pengolahan data dan penarikan simpulan.

C. Instrumen Penelitian

Instrumen yang digunakan untuk menganalisis materi dan kriteria media pembelajaran daring dalam kanal Youtube *Easy German* adalah tabel analisis deskriptif. Tabel analisis yang digunakan ada dua jenis. Tabel pertama merupakan tabel analisis materi yang ada pada kanal YouTube *Easy German*. Tabel ini digunakan untuk melihat kesesuaian materi dalam kanal Youtube *Easy German* dengan materi di dalam buku *Netzwerk neu A1*. Pada tabel pertama terdapat lima kolom dengan komponen sebagai berikut: 1) tema untuk melihat kesesuaian tema dalam video pembelajaran dengan yang ada di dalam buku *Netzwerk neu A1*, 2) judul video dalam kanal YouTube *Easy German*, 3) video beserta URL dari video pada kanal YouTube *Easy German*, 4) materi pembelajaran berupa tangkapan layar dari setiap video pembelajaran, dan 5) bab atau *Kapitel* dan materi yang ada di dalam buku *Netzwerk*.

Tabel kedua berisi analisis video pembelajaran pada kanal YouTube *Easy German* berdasarkan teori dari Dorgerloh & Wolf (2020) mengenai kriteria didaktis video pembelajaran dan teori dari Schön & Ebner (2013) mengenai kriteria visual dan auditif video pembelajaran.

D. Tahap Penelitian

a. Studi Kepustakaan

Dalam penelitian ini studi kepustakaan dilaksanakan dengan membaca referensi untuk dijadikan acuan dalam penelitian berupa teori-teori tentang media pembelajaran, YouTube sebagai media pembelajaran daring, media pembelajaran daring audio visual, dan bagaimana kriteria media pembelajaran yang baik. Referensi yang digunakan berupa buku dan jurnal yang berisi pembahasan mengenai teori-teori tersebut. Tujuannya untuk memperoleh teori yang relevan sebagai dasar teoretis mengenai masalah yang dikaji.

b. Pengumpulan Data

Data yang dikumpulkan berupa materi pembelajaran bahasa Jerman untuk tingkat A1 dalam kanal YouTube *Easy German*. Pengumpulan data tersebut bertujuan untuk mengetahui informasi yang dibutuhkan sesuai dengan penelitian yang dilakukan. Proses pengumpulan data dimulai dengan mencari data pada sumber data.

c. Pengolahan Data

Data yang dikumpulkan adalah materi pembelajaran bahasa Jerman untuk tingkat A1 dalam kanal YouTube *Easy German*. Setelah semua data terkumpul, kemudian dilakukan analisis mengenai kesesuaiannya dengan materi pada buku ajar *Netzwerk neu A1*. Data dianalisis menggunakan teori dari Dorgerloh & Wolf (2020) mengenai kriteria didaktis video pembelajaran dan juga teori dari Schön & Ebner (2013) mengenai kriteria visual dan auditif video pembelajaran.

d. Penarikan Simpulan

Setelah seluruh data selesai terkumpul, ditelaah, dan diolah, kemudian ditarik simpulan dan disusun sebagai laporan hasil penelitian.

E. Analisis Data

Setelah semua data terkumpul, seluruh materi yang tersedia pada kanal YouTube *Easy German* kemudian dianalisis. Langkah-langkah analisis yang dilakukan adalah sebagai berikut:

- a. Mengumpulkan data berupa materi pada kanal Youtube *Easy German*.
- b. Menganalisis kesesuaian materi pada kanal Youtube *Easy German* dengan materi pada buku ajar *Netzwerk neu A1*.

- c. Menganalisis kesesuaian media pembelajaran berupa video pembelajaran pada kanal YouTube *Easy German* dengan teori dari Dorgerloh & Wolf (2020) mengenai kriteria didaktis video pembelajaran dan juga dengan teori dari Schön & Ebner (2013) mengenai kriteria visual dan auditif video pembelajaran.